

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por las obras de defensa

La Cámara de la Propiedad

Continúa su activa campaña esta entidad en pró de la realización de las obras de Defensa.

Su presidente, el diputado provincial don José Arroyo, que anoche regresó de Oñate sigue sus gestiones con todo entusiasmo, habiendo dirigido nuevamente al Presidente del Consejo y al Ministro de Fomento.

El ex-Ministro don José Maestre le ha dirigido al señor Arroyo, la siguiente carta que con gusto reproducimos.

Madrid 6. Octubre 1920.

Señor don José Arroyo.

Mi querido amigo: En mi poder se te ofrenda pidiendo me cooperación en las gestiones cerca del Presidente del Consejo de Ministros a fin de recabar la concesión de créditos para las obras de defensa de Cartagena y con el intuito que me inspiran las demandas de esa ciudad y la urgencia que el caso requiere me he dirigido al señor Dato apoyando las gestiones de V. al objeto de que sea una pronta realidad.

Excusado es decirle que por el amor que profeso a esa ciudad, haré cuanto de mí dependa en tan vital asunto.

Sabe es de V. afmo amigo es e. s. m. José Maestre.

Estado del expediente

Nos comunica el ex diputado don José Maestre Zapata que el expediente de las obras de Defensa se halla pendiente de la reforma de la Comandancia General de la Base Naval, que es la única entidad que falta por informar en esta ciudad.

La Alcaldía

Sigue en la Alcaldía el compañero Mariano Clares asistido de los demás concejales socialistas que están encanados de haber nacido.

Hoy ha marchado Clares a Murcia a conferenciar con el gobernador.

Sin duda para los gastos del viaje, se libro ayer 500 pesetas de los fondos municipales.

¡Y viva el socialismo!

EL LUNES
ECOS DE MONTEVIDEO
Ernesto Vilches
POR
RECALDE

De Sociedad

Los que viajan

De Valencia ha regresado, Don Manuel Murcia Moreno y señora.

Precedentes de Mazarrón ha regresado, el General Coello, el Jefe de Estado Mayor Don Francisco Hidalgo y el Comandante del Regimiento de Cartagena Don Marcelino Cano.

—Marchó a Barcelona el Comerciante Don Antonio Vila.

—De Larache ha llegado en uso de licencia, el Capitán de Infantería de Marina Don Carlo Coll Blanco.

—Ha regresado de Barcelona el Comerciante Don Juan Martínez Miralles.

—Marchó a Murcia, el Arcipreste don Francisco Cervero,

—Ha regresado de Barcelona en el vapor «Ausias March», Don Gerardo Bosch Berizo.

—Se encuentra en esta, el Médico de la Compañía Transmediterránea, Don Miguel Angel de la Cuesta.

—De sus posesiones de la Aljorra, ha regresado, el médico don Juan Solé y su distinguida familia.

—A consecuencia de haber suprimido la Compañía Transmediterránea los oficios agregados ha regresado en el «Ausias March» nuestro querido amigo el alumno de Náutica don Agustín Gallan Pinar.

—De sus posesiones de «Los Bosques» ha regresado con su familia a ésta, nuestro respetable amigo Don Francisco Boch Montaner.

Notas varias

El próximo lunes a las ocho de la mañana se verificará en la parroquia de Santa María Gracia, de eloncia de la señorita Concepción Noales, con el joven don Angel Baños, querido amigo nuestro.

Por adelantado enviamos a los esposos nuestras enhorabuena.

—Nuestro respetable y distinguido amigo, el Presidente de la Cámara de Comercio y Junta de obras del Puerto, Excmo señor don Juan Antonio Gómez Quijes, ha sido nombrado para formar parte de la comisión española que va a Chile a las fiestas del cuarto centenario de Magallanes.

El Señor Gómez Quijes ostentará la representación de la Junta Consultiva de la Industria y Comercio.

Mucho nos satisface la designación de tan prestigioso cartagenero para ese honoroso cargo y le felicitamos con toda cordialidad.

En el tren correo de hoy ha marchado a Madrid.

—A nuestro paisano el Auditor de la Armada Don Guillermo García Parrero le ha sido concedida la Cruz de 3.ª clase de la Orden del Mérito Naval con distintivo blanco.

Nuestra enhorabuena.

De interés para las señoras

Visiten la exposición de novedades que la casa Miralles presenta en el Gran Hotel.

Especialidad en equipos de novia.

RIMA...

Es la noche, Todo duerme bajo la luna de plata que en el limpiado cristal de la fuente se retrata.

Los socialistas en flor de la aboleada lejana son cortajos de noticias de alma pura, y veste blanca.

El auritor de la fuente hila su raudal de lágrimas que se derrumban en una sinfonia milenaria.

Un ruiseñor en la fonda ha tejido una sonata y todo queda en silencio bajo la luna de plata.

Yo no se que osaito hechizó tienen estas noches plácidas que siento el alma inundarse de optimismo y de esperanza

Yo gusto de pasarme bajo la fronda callada escuchando el leve arrullo de algún aido en la enramada...

Llora a fuente escondida su romanza milenaria y yo advino un arcano en la quieta luna pálida...

Francisco Medialo

La decencia cristiana en el vestido

La moda y la Iglesia

Ayer, al salir de misa, me llamó la atención un cartel, colocado en el pórtico, que decía lo siguiente:

AVISO

Siendo la iglesia casa de Dios, es deber de todo cristiano evitar todo irreverencia en el templo, por tanto, se ruega encarecidamente a toda persona, de cualquier condición o clase que sea, no entre en la iglesia con vestido poco decentes, escootes de brazos y cuello, ni se senten de esa forma a la sagrada mesa, porque el sacerdote le negará la comunión.

No le falta razón al señor vicario para poner este aviso, ya que en muchos casos algunas mujeres no tienen inconveniente en introducirse en la iglesia con trajes demasado mundanos. Bien lo prueba este aviso, colocado en una iglesia de barrio elegante, en un San Sebastián, acollumado a numerosas frivolidades, y no en un pueblo intranigente, como pudiera presumirse por el tono del aviso.

¿No se hace una un traje de balla o un traje para deporte? Pues lo mismo debería hacerse un traje para la iglesia; no es pedir ningún imposible, a causa del precio ni las hechuras complicadas, o por lo menos tener cuidado en elegir, para entrar en ella, el vestido más sencillo y severo que se posea. Así como cuando vamos a un pésame o a una visita de alguna familia desgraciada procuramos ir lo más sencillas posible, asimismo debemos tener mucho cuidado cuando entramos en la casa del señor.

Un sacerdote francés, delgado, no queriendo herir la susceptibilidad de sus feligresas, insertó en el «Boletín» de la parroquia esta nota, que es la traducción como contraste entre la forma, un poco ruda y demasado franco, del sacerdote español y la diplomacia irónica de este sacerdote galo. Dios así.

«El señor vicario concoca como cual quier otro las dificultades de la vida cara y el aumento de precio en las telas.

Compadece muy sinceramente y se asocia a la pena de las jóvenes que no pueden adquirir para su boda mas que medio traje, dejando al descubierto el pecho y los brazos, por economizar. Así acaba de comprar un hermoso chal de lana blanca, que se apresurara a ofrecer e imponer para la ceremonia, a las jóvenes demasado ligaramente vestidas, que corren peligro de tomar un resfriado en nuestra iglesia.

¿Verdad que está escrito con fina y punzante ironía? ¿Y no pensáis amigas lectoras, que este vicario tiene razón? ¿Por que obstinarnos en introducir en la iglesia modas ligeras que no estan de ningún modo en su centro? La buena educación el buen sentido, el buen gusto (en una palabra, todo lo que hayamos podido adquirir o recibir de buen modo) debería ser suficientes para volvernos dóciles, nosotras, que ya lo somos con la moda hasta la esclavitud. Obedecemos las voces de los sacerdotes que nos piden cierta compostura en los vestidos, por lo menos para entrar en la iglesia.

Ya que nos piden que no entremos con escootes; bien podemos, en los vestidos de boda, salvar esta dificultad

GARCIA Y PEDREÑO Almacenes de Santa María Tejidos y novedades AIRE 81 INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un inmenso surtido en artículos para Señora y Caballero a precios muy económicos.

Muy importante para todos

¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis?
¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis?
¿Quiere U. jugar a la Rifa de la Casa del Niño gratis?
¿Quiere U. sentarse en las sillas del Muelle gratis?
¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Circo gratis?
¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis?
Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papelitas que en estas se entregan, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

por medio de pechosos y cacharros; ¡cómo tan ingeniosas cuando quieren! ¡cómo mones este pequeño «discussio»... Piedad y modestia aparte, hay en todos los lugares ciertas ceremonias y conveniencias particulares que observar. Nada de escootes, piernas descubiertas y brazos al aire en la iglesia, y no es peremos a que el vicario antedicho o sus colegas nos impongan el chal protector..., pero un poco humillante.

Tendría gracia que al obo de unos lustros enseñase algún monaguillo, como curiosidad arqueológica e histórica un chal apollillado, sin ningún valor artístico aparente, y dijese:

—Este chal es de cuando la gran guerra estuvo todo tan caro, y los pobres mujeres andaban con trajes tan escasos de tela, que en las ceremonias religiosas hubo necesidad de prestarles este chal para que pudiesen guardar el decoro debido en la iglesia.

Maria de Munarriz

PARA EL ECO DE CARTAGENA

A VUELA PLUMA

¿Quien como atleta sentimental o esocéntrico, no arge la pluma y bajo los impulsos del corazón doliente la deja correr sobre las cuartillas para elogiar la delicada labor de un verdadero mago del violín?

¿Que quien es? Hasta su nombre tiene la dulzura de su arte. ¡Morell!

No hace mucho que lo vimos vagar por estas calles llenas de noble y enerosanta alegría y un día hizo un alto en el camino de su errabundo vivir para enjugar nuestras lágrimas con las melódicas notas de su mágico violín y con todo el clásico aspecto de un bohemio bethoniano se detuvo en esta.

Ahora lo vemos con el pundonoroso traje de uniforme y parece en efecto un valiente defensor de su patria pero no aquel bohemio sentimental y extraño.

Todos los días por tarde y noche se aplaude estrépitosamente en el «Café Sulzo» donde demuestra su exquisita habilidad del arte musical.

Morell, sí, Morell sabe arrascar con el arco las notas de su violín que giran en la estancia como cantos de sirenas y como deshojadas rosas que al caer el suelo evocan una plegaria.

Mi mas entusiasta y fraternal abrazo para dicho artista como tambien para el exímio violoncello señor Snoch y el notable pianista González que tan magistralmente les acompañan.

Ravengar.

Cartagena.

Teatro Principal

Anoche se representó de «Barrabás» el segundo y tercer episodio.

El segundo lleva por título, «La jaula de los hombres», donde el abogado Varese, acaba de ser testigo presencial del desdichado Rougier, que al fin ejecutado.

Un libro que el ajusticiado le entregó en sus instantes postreros, es observado por el abogado Varese el cual de blido a unos puntos que se van en el texto entresaca algo que le deja asombrado; esto es; donde el desgraciado Abanes declara la verdad. Hace ir al abogado a cierto sitio donde ha de recoger en su nombre una herencia que le corresponde, con motivo de haber pertenecido a la sociedad secreta «Barrabás» pero no pensó el reo de muerte que por unas monedas perdía al bondadoso Varese.

Llega el letrado al sitio indicado y su sorpresa es grande cuando ve que el jefe de la banda es el distinguido caballero Strellitz, el que frecuentaba los salones de Laura d'Herigay, y el claro, que el musculavético sportman le hizo una proposición infame.

Se le abonará la parte del ajusticiado, pero el hombre del foro, ha de entrar a formar parte de la sociedad secreta.

Lo niega, como es de suponer, y es el reformado, poniéndosele en su brazo izquierdo el infamante estigma «Barrabás»...

Y, para que seguir?

La peluquía que se proyecta en el Teatro Principal esde gran interés dramático, y capaz de interesar al corazón más frío de este mundo, triste y pobre en que vivimos.

Recalde.

PARA EL LUNES
El reparto de premios
en el Colegio de los
HERMANOS MARISTAS
y otros originales

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.